

Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 6, No. 20, 17 de noviembre, 2009

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga clic [aquí](#).

TITULARES MULTILATERALES

[Se aleja posibilidad de acuerdo sobre cambio climático; Barcelona transcurre sin mayores progresos](#)

Otra ronda de negociaciones sobre cambio climático concluyó el pasado 6 de noviembre con apenas mínimos avances.

RUMBO A COPENHAGUE

En la antesala de la 15ª Conferencia de las Partes de la Convención de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, Puentes proporciona a sus lectores información y análisis sobre varios de los asuntos clave que constituyen la agenda de negociación, como agricultura y medidas de ajuste en frontera.

[Cambio climático y agricultura](#)

Una de las áreas sujeta a negociación y sobre la cual se han centrado parte de las discusiones, especialmente las de mitigación, es la relacionada con enfoques sectoriales cooperativos y acciones específicas en los mismos. Es en este contexto que el tema de agricultura ha recibido especial atención.

[Medidas de ajuste en frontera](#)

¿Debería permitirse que los países apliquen una penalidad - bajo la forma de un arancel u obligación para adquirir créditos al carbono - sobre las importaciones provenientes de otros países que cuenten con prácticas más laxas en cuanto a emisiones de carbono?

TITULARES REGIONALES

[Proteccionismo argentino afecta relaciones comerciales](#)

Argentina fue catalogada en un informe de la Unión Europea (UE) como el segundo país más proteccionista. También está en apuros por la imposición de obstáculos a la entrada de sus productos por parte de Brasil, que podría estar aplicando represalias por la serie de medidas que la Argentina adoptara desde mediados de 2008 para frenar la entrada de productos brasileños.

[Ecuador y Rusia dan impulso histórico a relaciones bilaterales](#)

La primera visita de un presidente ecuatoriano a Rusia, iniciada el pasado 28 de octubre y que duró tres días, marca una nueva visión en las relaciones bilaterales. Una mayor presencia de Rusia en el ámbito regional latinoamericano promete afianzar la cooperación para un mayor crecimiento de las inversiones y el comercio entre los países.

BREVES INFORMATIVOS MULTILATERALES

[OMC: ¿Nuevo acuerdo bananero en el horizonte?](#)

Durante las últimas semanas funcionarios comerciales han sostenido intensas reuniones en

el seno de la OMC para tratar de obtener un acuerdo para el banano.

BREVES INFORMATIVOS REGIONALES

[Asia y Latinoamérica afianzan lazos en Cumbre APEC](#)

La Cumbre del foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés), realizada el pasado fin de semana en Singapur, brindó un mayor acercamiento entre los países asiáticos y Latinoamérica.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

19- 20 de noviembre. Migración Internacional y Desarrollo. Lima, Perú.

<http://events.iadb.org>

[Publicaciones](#)

World Bank (2009). Low-carbon development for Mexico.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD), Randall Arce Alvarado (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyeron en la redacción de noticias Daniela Álvarez Keller, Suyen Alonso y Gustavo Salas.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351
